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La mobilité : une priorité.
Dans le cadre de la mobilité saisonnière, la mise à  
disposition de vélos électriques autour du lac a connu un 
grand succès cet été. Afin d’accompagner encore mieux 
cette politique du Grand Annecy la commune projette la 
création d’un nouvel espace dédié au vélo sur le terrain 
de l’ancienne gare. Ce lieu proposera un service de 
location et de réparation mais aussi un local sécurisé de 
consigne à vélos. Nous intègrerons le plan cyclable en 
cours d’élaboration dans notre programme communal de 
réfection des voiries. Le développement des lignes de 
transport est également venu augmenter l’offre de service 
proposée aux usagers. Cependant, la saturation de la 
route départementale reste très dissuasive. L’amélioration 
de la situation passera par la réalisation de nouvelles 
infrastructures de transport en commun. 

Qu’ils concernent le secteur urbain, péri-urbain ou rural, les 
transports sont au cœur des enjeux de notre territoire. Ils font 
partie des éléments déterminants des politiques publiques 
d’aménagement, de l’habitat, de l’environnement et du 
développement économique. Pour cette raison et parce 
que les problématiques des déplacements prennent une 
importance croissante dans le bassin annécien, de plus 
en plus attractif, le Grand Annecy, en tant que collectivité 
inter-communale compétente, a fait de la mobilité sa 
priorité d’investissement. Le choix des modes de transport 
s’est porté sur le tramway au cœur de l’agglomération et 
sur le bus intégral à haut niveau de service en rive ouest du 
lac d’Annecy. La liaison de cette dernière avec le nord de 
l’agglomération, secteur Pringy, devrait s’imposer comme 
l’axe prioritaire. Les ténements fonciers à acquérir pour la 
réalisation des aménagements ainsi que les contraintes 
techniques impacteront forcément le tracé définitif. Malgré 
les éventuelles difficultés, pour répondre à la demande 
légitime et exigeante des habitants du territoire, un seul 
objectif doit nous guider, offrir un service de transport 
collectif performant.

Je vous souhaite une bonne année.

Michel BEAL
Votre Maire
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EN BREF

Des livres
pour le Mali

La commune, en partenariat 
avec l’école élémentaire, a fait 
don de livres et de manuels 
scolaires à la ville de Gossi au 
Mali. En effet, dans le cadre 
de son jumelage avec le  
27ème BCA, la commune a 
renouvelé son soutien aux 
familles maliennes par l’envoi 
d’une trentaine de colis 
et a permis aux militaires 
en opération sur place de 
participer à la reconstruction 
d’une maison de la jeunesse.

La compagnie mène des actions à Gossi afin d’établir et 
maintenir les relations avec la population locale et les diverses 
organisations internationales et gouvernementales.
Après une longue grève du corps enseignant en 2020 et la 
fermeture forcée des écoles au printemps 2021, la majorité de la 
jeunesse de Gossi est restée sans activités scolaires et culturelles 
durant plusieurs mois. Le 27è BCA a souhaité restaurer la maison 
de la jeunesse (MDJ) permettant la création d’un espace culturel 
afin que les jeunes puissent se rassembler librement, échanger et 
étudier. Ce projet a également permis aux équipes de rencontrer 
les professeurs et d’établir des liens avec eux. 

Le conseil communal des jeunes est à la base du développement 
des actions sur la ville. Une dynamique va être relancée avec 
la coopération des jeunes, de la MDJ, des professeurs et des 
parents pour rénover le contexte scolaire abandonné. 
L’objectif est d’offrir par l’éducation et l’accès aux examens, un 
avenir à la jeunesse du Mali.
La commune a profité de cet envoi pour améliorer les conditions 
des militaires par l’expédition de colis alimentaires. Le Capitaine 
JOURY, qui assure le commandement sur place, s’est attaché 
avant son départ à Gossi à ce que les opérations se déroulent 
dans les meilleures conditions possibles.
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EN BREF

Du suspens 
à la bibliothèque

Installation d’une
bibliothèque de rue

René Fregni, ancien parrain des « Pontons Flingueurs », 
est venu à la rencontre des lecteurs le 24 juin dernier à 
la bibliothèque municipale à l’occasion du mois du polar. 
Les amateurs de romans noirs ont ainsi pu échanger avec 
l’écrivain en toute simplicité. 
Grâce à cette rencontre, d’autres projets vont être 
organisés dans l’année… à suivre…

Une boite à livres, créée et offerte par un artisan local, 
a été installée sur la placette du Domaine des Roseaux 
au début de l’automne. Un accès facile et gratuit à 
la culture, une seconde vie aux livres, alors n’hésitez 
pas… venez retirer et déposer vos ouvrages dans cette 
petite bibliothèque de rue. De nouvelles boites seront 
installées cette année dans différents secteurs.

Bibliothèque à la plage

La bibliothèque dans tous ses états !

Grâce à l’appel aux dons de livres passé en mars dernier, 
l’équipe de professionnels et bénévoles a pu proposer une 
bibliothèque sur la plage municipale pendant la saison 
estivale.
Plus de 3 000 ouvrages et revues ont ainsi pu être proposés 
à la lecture. Un grand merci aux nombreux donateurs sans 
qui ce nouveau rendez-vous hebdomadaire hors les murs 
n’aurait pu se tenir.
Ainsi, tous les jeudis après-midi, vous avez pu profiter 
d’une pause lecture au grand air et assister à une « Heure 
du conte ».
Et ce n’est pas moins de 380 personnes qui sont passées 
par le stand et une quarantaine d’enfants qui ont assisté à 
des lectures sur place.
Cette initiative a beaucoup plu et suscité la surprise. 
Simplicité, convivialité, échanges et quelques fous-rires 
ont été au rendez-vous !
L’équipe aura grand plaisir à vous revoir pour une deuxième 
édition, alors à cet été pour toujours plus de partages et 
de bonne humeur autour des livres.
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EN BREF

Un nouvel adjoint 
au conseil municipal

Frédéric GONDA, conseiller délégué depuis 
mars 2020 a été élu Maire-Adjoint lors du 
conseil municipal qui s’est tenu le 5 juillet 
dernier. Il est en charge de la commission 
«Environnement, développement durable, 
gestion des espaces naturels / Déplacements 
/ Economie tourisme / Marché - commerces / 
Agriculture / Chemins ruraux et sentiers»

Cérémonie 
du 11 novembre

La commémoration intercommunale du  
11 novembre s’est tenue cette année à 
Duingt, en présence des maires et élus des  
7 communes de la rive du lac, de l’association 
des anciens combattants, du 27ème BCA et 
de la batterie fanfare. 

Ce n’est pas sans émotion que lecture a été faite du 
discours en hommage aux morts de la 1ère guerre 
mondiale. Une heure auparavant, Monsieur le Maire 
déposait une gerbe au monument aux morts de Saint-
Jorioz en présence d’enfants de l’école élémentaire. Ces 
derniers ont commémoré le 11 novembre en entonnant 
la Marseillaise. Et ce n’est pas moins d’une vingtaine 
d’élèves qui s’est réunie lors de cette manifestation,  
Ô combien importante pour le devoir de mémoire.
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EN BREF

Afin de répondre aux obligations 
réglementaires concernant la mise en 
accessibilité, des travaux d’agrandissement et 
de rénovation ont été effectués au club house 
du Tennis club en 2021. 

La pièce principale a vu sa surface doubler, des espaces 
de stockage ont été créés sur la périphérie, puis l’isolation 
des murs et du toit a été réalisée. Plusieurs mois de travaux 
ont été nécessaires pour remettre le bâtiment en fonction 
mais aussi pour le rendre plus confortable pour les sportifs.
Un grand mur rideau vitré, face au Semnoz, permet à ce 
nouvel espace d’être très lumineux grâce à la lumière 
naturelle.

Une mise aux normes
au tennis

Aménagement 
du parking souterrain

Travaux route d’Epagny

Le parking souterrain du pôle public situé en centre-ville a 
été fermé courant octobre pour y subir un rafraîchissement. 
Une résine a été posée sur le béton afin de supprimer la 
poussière générée par la circulation et le stationnement 
des véhicules.
Les emplacements au sol ont été retracés avec notamment 
deux places réservées aux personnes à mobilité réduite et 
un emplacement pour les motos.
Afin de favoriser la rotation des véhicules, l’ensemble 
du parking est placé en zone bleue avec des plages 
d’utilisation de 4 heures, soit de 8h à 12h et de 14h à 18h, 
du lundi au samedi.

Les travaux de la route d’Epagny sur la section Tire/
Charafine ont débuté le 18 octobre dernier pour une 
durée de 5 mois. 
Afin d’aménager cette route, un trottoir de  
1.5 mètres sera créé côté lac sur tout le linéaire, 
la chaussée sera recalibrée à 5.20 m et les eaux 
de ruissellement seront collectées. Enfin, deux 
rétrécissements ponctuels seront réalisés permettant de 
réduire la vitesse de circulation. 
Une réunion publique d’informations aux riverains 
concernés par les travaux a été organisée le  
23 septembre à la salle Augustine Coutin. Le projet 
présenté aux riverains a été bien accueilli par les 
personnes présentes.

Coût des travaux :

548 016 € TTC
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Installation et remplacement de chaudières tous types, 
radiateurs, chauffe-eaux, sanitaires, climatisation etc… 
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QUALITÉ DE VIE

Les services techniques ont fait l’acquisition d’une 
laveuse haute pression à gros débit et à eau chaude. 
Cette machine permettra l’entretien des grandes 
surfaces en béton telles que les placettes, les allées, 
mais également des zones ponctuelles ainsi que des 
curages de buse d’accès en pluvial.
Ainsi, pour une première utilisation, elle a permis 
de redonner au cheminement des allées de l’ancien 
cimetière ses teintes d’origine avant la Toussaint.

Lorsque la commune a fait l’acquisition des locaux appartenant au crédit agricole en 
2020, l’objectif était d’y installer en rez-de-chaussée un commerçant afin d’animer la 
route de l’Eglise et répondre à un besoin toujours croissant de commerces de proximité.

Après consultation, la commune a retenu la candidature de Fraises et Basilic, primeur installé à Sevrier. 
L’enseigne qui souhaite développer son activité sur la rive devrait s’installer, après travaux, au cours du 
printemps 2022. Les 85 m² qui lui sont mis à disposition permettront de proposer une gamme large et variée 
de fruits et légumes bio et/ou locaux. Au 1er étage, la commune réalisera un logement.

Propreté 
des espaces publics

Aménagement des 
anciens locaux
du crédit agricole
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QUALITÉ DE VIE

On voit fleurir sur les toitures des propriétés 
privées des panneaux photovoltaïques. Il n’est 
plus rare de voir ces aménagements prévus dès 
la construction de la maison. Certes des raisons 
économiques motivent souvent cette installation, 
il n’en demeure pas moins que l’inquiétude 
soulevée par le réchauffement climatique réveille 
les consciences.

La commune n’est pas en reste sur ces démarches. Elle a lancé 
au fil des mois des études pour l’installation de panneaux 
sur différents édifices communaux. S’il est compliqué, voire 
quelques fois impossible, d’intervenir sur des bâtiments 
anciens et ce, pour des raisons techniques, il n’en demeure pas 
moins que des études de faisabilité sont menées pour trouver 

des solutions.
Le SYANE, syndicat d’électricité auquel la commune adhère, 
est un partenaire indispensable dans la démarche. Ayant 
la compétence technique, il accompagne les élus dans la 
réflexion.

Suite à une étude de faisabilité menée en ce début d’année sur 
le gymnase intercommunal dont les études de réhabilitation 
et d’extension sont en cours, des panneaux photovoltaïques 
seront installés sur la toiture de l’extension. 

1 000 m² de panneaux y seront posés, représentant près de 
460 panneaux. La commune via l’Entente intercommunale, a 
décidé de recourir à une concession. Un tiers investisseur sera 
donc désigné pour installer, à sa charge, la centrale. Ainsi, une 
partie de la consommation sera revendue et l’autre destinée à 
l’autoconsommation partielle de l’équipement.

La commune développe
les énergies renouvelables
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QUALITÉ DE VIE

La commune s‘équipe en vélos électriques. A l’heure où 
des solutions doivent être trouvées en termes de mobilité 
douce, les services communaux, Police Municipale et 
services techniques, se déplacent en vélos électriques 
pour leur trajet de courtes distances. Permettant souvent 
de gagner du temps, ce nouveau mode de déplacement 
gagne du terrain.

Une place et une borne sont ainsi 
à disposition pour recharger les 
véhicules électriques. Une place 
complémentaire est dédiée à la 
voiture en libre-service CITIZ. 

Même si l’utilisation est très 
fluctuante d’un mois à l’autre, 
il s’avère que la moyenne 
d’utilisation est en augmentation. 
Elle atteint en 2021 une moyenne 
de 40 charges par mois contre 30 
en 2020.

Permettant une recharge en 
accéléré, elle est appréciée des 
saint-joriens et des touristes en 
période estivale.

Rechargez vos batteries avec l’eborn
Engagé depuis une dizaine d’année dans le déploiement des bornes électriques IRVE en Haute-Savoie,  
le SYANE a estimé que notre territoire devait en être doté. Ce fut le cas en 2018.

Des vélos électriques 
pour le déplacement
des agents municipaux
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ZOOM

Quatre agriculteurs sont installés sur la commune. Face au 
risque d’urbanisation qui pèse sur les terrains qu’ils exploitent, 
la commune doit jouer un rôle de soutien en leur faveur. 
L’objectif étant de ne pas étendre le périmètre urbanisé de 
la commune, l’enjeu est de taille compte tenu de la pression 
immobilière et des besoins en termes touristiques.
Saint-Jorioz est comprise dans l’aire géographique de 
fabrication du reblochon, ainsi les agriculteurs dédient 
principalement leur activité à l’élevage et à la production 
de lait destiné à la fabrication de ce fromage qui bénéficie 
d’une Appellation d’Origine Protégée. Cette AOP garantit 
la valorisation du lait produit. Pour bénéficier de ce label 
qualité, l’agriculteur doit respecter un cahier des charges de 
production très strict. Par exemple, un certain nombre de races 
de vaches est autorisé parmi lesquelles on retrouve les vaches 
Abondance et Montbéliarde.

MISE EN PLACE DE BAUX AGRICOLES 
ENVIRONNEMENTAUX

La commune a développé avec le soutien du Département une 

politique d’acquisition des terres agricoles qu’elle loue ensuite 
aux agriculteurs locaux et/ou en place. Ces acquisitions sont 
destinées à assurer le maintien à long terme de l’agriculteur 
sur le secteur concerné.
Ainsi 23 baux concernant les terrains nouvellement acquis ont 
pu être conclus depuis 2011 pour une superficie totale de 
29 hectares. Chaque année la commune fait l’acquisition de 
quelques parcelles, souvent à la demande des propriétaires et 
en l’absence de la volonté d’achat de l’agriculteur. Ces baux 
agricoles sont conclus pour une durée initiale de 9 années.

LES PRINCIPALES CLAUSES AGRICOLES ET 
ENVIRONNEMENTALES CONTENUES DANS LES BAUX
Ces dispositions sont adaptées en fonction de la destination 
agricole du terrain et de ses caractéristiques géographiques. 

• Entretien mécanique de la parcelle
• Limitation de la fertilisation azotée 
•  Enregistrement des épandages et limitation d’apports  

en fertilisants
• Interdiction de produits phytosanitaires

L’agriculture au service
de l’environnement

La commune de Saint-Jorioz compte 550 hectares de terres agricoles et plus de 1 000 hectares 
de surface boisée sur son territoire, ce qui représente une part importante laissée tant aux 
espaces naturels qu’aux terres agricoles. La commune a su au fil des années préserver ces 
espaces créant ainsi une ceinture verte importante, espace unique autour du lac. Nombre 
d’espaces est ainsi préservé de toute urbanisation et la place laissée à l’agriculture permet 
de préserver d’une part les paysages et d’autre part la biodiversité.
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ZOOM

Francois Hyzard, 50 ans, a repris la ferme 
familiale en 1994, l’agriculture «il est tombé 
dedans quand il était petit», c’est donc tout 
naturellement qu’il a suivi le chemin de ses 
parents. Il gère la «GAEC le Laudon» avec sa 
femme, son fils et son frère.

Flavien LEGER, 24 ans, travaille dans 
l’exploitation familiale depuis 2018 avec son 
frère et son père. Ce jeune agriculteur a la 
passion des bovins et du travail en extérieur 
malgré les contraintes qu’impose ce métier.

Même taille d’exploitation, environ 130/140 
hectares et même quantité de bêtes, soit 70/80 
vaches laitières, leur principale activité est  
donc la production de lait destinée à la  
fabrication du reblochon. Leur besoin est donc 
identique : la préservation des terres agricoles. 
Afin de répondre au cahier des charges 
imposé pour la production de lait destiné au 
reblochon, les vaches doivent pâturer au moins 
150 jours par an d’où la nécessité d’avoir à 
disposition un minimum de surfaces agricoles.  
Ces deux exploitants louent la quasi-totalité 
des terres sur Saint-Jorioz mais également sur 
les communes extérieures telles que Sevrier, 
Duingt, Entrevernes voire Gruffy.  Inversement, 
certains agriculteurs de communes extérieures 
exploitent des terres sur Saint-Jorioz. 
Cette vie au grand air n’est pas sans difficultés, 
il faut travailler en fonction des aléas de la 
météo, des animaux à surveiller et soigner, 
des astreintes quotidiennes, tout cela dans le 
respect de l’environnement. 
Des qualités pour être agriculteur en 2022 ? 
Il faut être passionné, courageux, volontaire, 
aimer la nature et les animaux, mais aucun 
doute, «la relève est assurée» dit François en 
regardant son fils.

La fête organisée chaque année en septembre est 
l’occasion de mettre à l’honneur et en lumière les métiers 
liés à l’agriculture. La commune récompense, lors de cet 
évènement mobilisant les agriculteurs, les éleveurs par la 
remise de cloches.

L’affluence de la population démontre tout l’intérêt que 
porte chacun sur l’agriculture et les enjeux qui en découlent 
pour notre territoire. De nombreux visiteurs découvrent 
aussi lors cette cette journée les contraintes du métier mais 
aussi et surtout la détermination des agriculteurs à préserver 
l’environnement de tous.

4

2329

550
exploitations 

agricoles

baux 
environnementaux 

conclus avec les 
agriculteurs

hectares concernés 
par les baux 

environnementaux

hectares de terres 
agricoles sur le 

territoire

L’AGRICULTURE A SAINT-JORIOZ
EN QUELQUES CHIFFRES

PORTRAITS CROISÉS

LA FÊTE DU LAUDON

Le saviez-vous ?
L’épandage est une méthode pratiquée couramment par 
les agriculteurs consistant en la dispersion des matières 
organiques (lisier, fumier…) dans les champs. Même si les 
odeurs peuvent déranger le voisinage, il est nécessaire de 
rappeler qu’il n’est en aucun cas polluant et permet d’enrichir 
de façon naturelle le sol.

Les déjections canines peuvent avoir de graves répercussions 
sur la santé des vaches allant jusqu’à provoquer des 
avortements. Il est donc demandé aux détenteurs de chiens 
de les maintenir en laisse, y compris à proximité des champs.



Taxis n°1 SainT-Jorioz . Taxis n°1 SainT-EuSTachE

Tél. 06 60 89 51 96
203 route du Lanfonnet . 74410 SainT-Jorioz . www.taxi-du-lac-saint-jorioz.fr
7 jours/7. Aéroports . Gares . Excursions . Transport malades assis . Conventionné Sécurité Sociale
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VIE DE LA COMMUNE

Dans le précédent bulletin municipal, nous vous 
invitions à vous promener dans les bois de Saint-
Jorioz afin d’y découvrir et apprécier ses beaux 
espaces naturels.
Beaux mais ô combien fragiles. Vous avez sans 
doute remarqué ici et là des arbres et surtout des 
épicéas malades et en très mauvais état. 

 
La contamination et la prolifération de cette maladie sont 
essentiellement imputables à un petit coléoptère : le TYPOGRAPHE 
(plus exactement le Bostryche Typographe).

D’une longueur de 4 à 6 mm, il creuse des galeries dans le cambium 
(couche sous l’écorce) pour y déposer les œufs, les femelles 
contaminent des arbres par centaines en quelques semaines. Ces 
galeries détruisent les tissus conducteurs de sève et condamnent 
définitivement les résineux. 

Les experts forestiers sont unanimes sur la prolifération du scolyte, 
qu’aggravent le dérèglement climatique et la hausse constante des 
températures que nous subissons depuis plusieurs années.

Le bassin annécien n’a pas échappé à ces désordres climatiques, 
avec des étés particulièrement chauds accompagnés de périodes 
de sécheresse prolongée.
Sur la commune, d’importantes parcelles de résineux et de feuillus 
ont fait l’objet d’une attaque dévastatrice à l’occasion de la tempête 
du 1er juillet 2019. Ce phénomène climatique exceptionnel, associé 
à la contagion du typographe, a réduit à néant plusieurs hectares 
dans de nombreux massifs. 

Cette épidémie, inquiète tous les acteurs de la filière bois. 

L’importante surface forestière privée et publique de la commune 
de SAINT-JORIOZ (près de 50 % de la superficie totale, soit 1072 
hectares) et la rareté de traitements efficaces ne permettent pas 
à ce jour d’endiguer cette épidémie d’intensité variable selon les 
saisons.
Source : Union des forestiers privés 74

Le typographe 
dans les bois
de Saint-Jorioz

Le saviez-vous ?
Les scolytes constituent une large famille d’insectes. 
Beaucoup de scolytes sont spécifiques d’une 
essence en particulier. Pour l’épicéa, on parle du 
typographe, du chalcographe pour le pin sylvestre, 
du sténographe pour le sapin et du curvidenté pour 
le sapin blanc. 
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C’est avec joie que les familles et touristes ont retrouvé le 
chemin de la plage l’été dernier malgré le contexte sanitaire 
et une météo en demi-teinte. La fréquentation a une nouvelle 
fois été au rendez-vous et les plus jeunes ont pu bénéficier 
des cours de natation dispensés par les maitres-nageurs.

Un service en ligne
pour les cartes 
de plage
Vous avez été nombreux à utiliser l’automate, situé à l’entrée de 
la plage, pour acheter des entrées et recharger les cartes en toute 
liberté. Pour faciliter les modalités d’accès et éviter le passage en 
caisse, la possibilité vous sera offerte dès cette saison d’effectuer 
ces opérations en ligne, ainsi que le renouvellement des cartes  

« enfant », « sénior » et « saison ».
La première délivrance de carte reste toutefois à effectuer en mairie 
ou aux caisses. 

N’oubliez pas le paiement par carte bancaire pour plus de simplicité.

Chaque premier samedi du mois, de 9 h à 12 h, 
rendez-vous au Repair café. 

Un appareil en panne ? Besoin de conseils pour une petite 
réparation ? Le Repair café est là pour vous aider et vous offrir 
la possibilité de réparer un objet, du matériel endommagé… 
avec l’aide de bénévoles « expérimentés ». 
Alliant écologie et économie, ces ateliers sont également un 
lieu d’échanges, de rencontres et de transmission de savoir. 
Ouvert à tous depuis le 2 octobre, ces ateliers connaissent 
déjà un grand succès.

Repair Café 74 Rive ouest
Espace d’Animation du Laudon

On ne jette plus,
on répare !

Le « P’tit panier du lac » 
a ouvert ses portes

L’épicerie solidaire a été 
inaugurée le 15 septembre 
dernier en présence des 
bénévoles.

Elle apporte actuellement 
un soutien à une vingtaine 
de familles résidant dans 
le bassin du Laudon qui 
rencontrent une difficulté 
financière ponctuelle.

Pour en bénéficier, 
rapprochez-vous du 
relais social.



17SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°35    |    HIVER 2022

VIE DE LA COMMUNE

L’option avait été prise par la commune de mettre 
son responsable périscolaire à disposition partielle 
de l’Espace d’Animation du Laudon pour assurer les 
fonctions de direction. 

C’est Sandrine CHANDELIER, arrivée de la commune d’Annecy, qui 
endosse cette double casquette depuis le 2 octobre dernier. Et les 
chantiers ne manquent pas : mise en place d’un PEDT permettant 
de développer des activités culturelles et sportives sur les temps 
périscolaires, mise en service d’un portail famille, réflexion à mener 
sur les modalités d’inscription à la restauration scolaire, organisation 
des services dans le cadre du nouveau self au restaurant scolaire 
élémentaire…. Dotée d’un esprit d’initiative et faisant preuve de 
rigueur et d’organisation, elle a déjà pris la mesure des enjeux 
croissants qui se posent dans le secteur enfance-jeunesse.

Tout est parti d’un constat, la proportion d’enfants 
accueillis pendant la pause méridienne est toujours 
plus importante. 

C’est donc pour permettre un accueil des enfants dans des 
conditions de sécurité et de confort maximum qu’il a été décidé de 
reprendre les locaux du restaurant situés au sein du village école. 
L’idée de l’aménagement d’un self s’est imposée rapidement. 

C’est sur cette base qu’une 
consultation pour désigner un 
maître d’œuvre a été lancée au 
début de l’été. 
L’ensemble de professionnels 
du secteur, élus, chef de cuisine 

et son second, responsable périscolaire et responsable du temps 
de midi se réunissent régulièrement depuis le but de l’été pour 
travailler sur ce projet qui verra le jour à la rentrée prochaine.
Ainsi 200 places assises seront prévues, des modules de services 
pour les plats chauds et entrées/desserts, vestiaires pour le 
personnel, local poubelles et aménagement d’une seconde salle 
en lieu et place du préau actuel. Par ailleurs, un préau ainsi que des 
emplacements vélos complémentaires seront créés.

Une nouvelle responsable périscolaire 
et directrice à l’Espace d’Animation du Laudon

Un self au service des enfants 
d’élémentaire et du centre de loisirs 

314

310 150 352

Dont 277

Dont 418 18Dont 4

135 000 €

171 Dont 153
enfants

enfants inscrits 
à la garderie 
périscolaire

enfants inscrits au 
centre de loisirs les 

mercredis

enfants inscrits au centre 
de loisirs pendant les 

vacances scolaires

À L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

AU PÉRISCOLAIRE RESTAURANT SCOLAIRE

À L’ÉCOLE MATERNELLE

inscrits au restaurant scolaire

animateurs mis à disposition
par l’espace d’animation

encadrants encadrantsanimateurs mis à disposition 
par l’espace du Laudon

montant prévu au 
budget pour l’achat des 

denrées en 2020

élèves inscrits au restaurant scolaire

LE SCOLAIRE ET PÉRISCOLAIRE EN QUELQUES CHIFFRES
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Les ainés ont renoué avec 
le traditionnel repas 

Une participation record pour le repas des ainés 2021 
avec plus de 300 participants. Le thème de la Grèce 
a enchanté les convives et le repas a ravi les papilles 
des ainés dont les plus téméraires ont dansé le sirtaki 
sous la houlette de l’orchestre. 

Suite à l’annulation de l’édition 2020, du fait des conditions 
sanitaires, un petit souvenir de cette journée a été remis à chaque 
participant.

A noter dans vos agendas, le repas 2022 aura lieu le dimanche 
16 octobre.

Comme chaque année l’Alpsman s’est 
déroulé sur la rive du lac avec comme 
point de départ le lac. 

Tout le monde s’accorde à dire que cette manifestation 
est unique en France compte tenu de la diversité et la 
beauté des paysages traversés mais aussi en raison 
de la rudesse de l’épreuve. Pour les meilleurs l’arrivée 
s’est tenue au Semnoz, pour les autres au bord du lac.
Malgré les contraintes sanitaires auxquelles 
l’organisateur s’est plié, l’évènement n’a pas perdu de 
sa superbe. 
Cette année, La diversité des épreuves a permis 
à chacun de relever le défi ! Félicitations à tous les 
participants.

L’Alpsman,
une expérience 
inoubliable



w w w . s t u d i o - o r i g a m i . a r c h i     

193  route  de  Tavan  -  74410 ST  JORIOZ
06 82  74  05  54 contact@studio-origami.archi 

 

Rénovations d’espaces - Hôtels - Commerces - Bureaux - Particuliers

Nouveaux entrepreneurs

L’Alpsman,
une expérience 
inoubliable
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BÉNÉVOLES

Aujourd’hui la commune souhaite mettre un coup de projecteur sur les actions citoyennes de nos 
administrés qui s’investissent auprès de la collectivité, souvent, de façon très discrète.

Zoom sur certaines actions indispensables à notre quotidien dans des domaines très différents :

Un grand merci à ces nombreuses 
personnes qui donnent de leur temps 
au service des Saint-Joriens. 
De beaux exemples de solidarité !

La bibliothèque est le service  
municipal qui mobilise le plus de 
bénévoles… présence indispen-
sable auprès des professionnels, ils 
permettent d’ouvrir le service de 
façon plus importante. Des actions 
ponctuelles sont également me-
nées, ce fut le cas de la bibliothèque 
à la plage. Chaque jeudi vous étiez 
accueillis par des bénévoles qui se 
sont mobilisés afin de faire vivre 
cette bibliothèque éphémère. Mais 
c’est aussi tout au long de l’an-
née qu’ils vous accueillent dans 
les locaux, assistent aux réunions 
et donnent un coup de mains lors 
d’événements.
Engagés pour une année au moins, 
ils signent une charte des bénévoles 
qui les engage et fixe leurs 
obligations envers la collectivité.
Autre action au titre de la culture : 
l’entreprise Navet-Boulou qui a fait 
don et installé une boite à livres sur 
la placette nouvelle créée dans le 
domaine des Roseaux.

Mise en place courant 2019, cette action menée en étroite 
collaboration avec la gendarmerie mobilise une vingtaine de 
référents répartis sur différents secteurs de la commune. Leur rôle 
de prévention auprès des services de gendarmerie et de la police 
municipale est aujourd’hui un outil important et complémentaire des 
services. Ils ont su, au fil du temps, se faire connaître des administrés 
de leur quartier et jouer un rôle de prévention.

LA BIBLIOTHÈQUE

LA PARTICIPATION CITOYENNE

Du temps au service des autres…
Par leur investissement au sein des associations, les bénévoles sont souvent mis à l’honneur de par leurs 
actions qu’ils mènent au quotidien auprès de leurs adhérents, qu’elles soient sportives culturelles ou encore 
environnementales. Leur rôle est essentiel et elles sont devenues des structures indispensables pour les citoyens 
que nous sommes.



21SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°35    |    HIVER 2022

BÉNÉVOLES

Le 2 octobre dernier, l’opération Riv’net s’est 
déroulée sur notre commune. En lien avec la 
commune de Sevrier, l’opération a rassemblé plus 
d’une centaine de personnes, parents et enfants, 
associations…
La présence d’enfants et de familles a renforcé cette 
idée que la préservation de nos espaces est un défi 
pour les générations à venir.
Cette opération a démontré l’engagement et 
la mobilisation de citoyens sur une thématique 
particulière. Elle sera renouvelée en 2022 en espérant 
qu’elle puisse conforter l’engagement des citoyens 
pour la préservation de notre environnement.
Cette journée a également permis de mettre à 
l’honneur une citoyenne, Madame CLAVEL, qui 
œuvre au quotidien. Chaque jour elle ramasse 
déchets et détritus divers et variés qui jonchent les 
abords du lac.

M. Jean-Claude DUSSOLIET a reçu 
le 2 septembre dernier la médaille 
vermeille du Mérite pour toute ses 
années de bénévolat passées au 
sein de l’office du tourisme de Saint-
Jorioz puis de GDL organisation.

Cette médaille a été décernée en 
présence de Mme Annie COUTIN 
représentante régionale de 
l’association « Le Cercle National 
des Bénévoles », M. René GARDET, 
M. le Maire, M. Jean-Luc Vauthier 
Maire-adjoint aux associations, des 
membres de GDL et surtout de ses 
proches.

Nombreuses furent les propositions d’aide 
pour le fonctionnement de l’épicerie 
solidaire lorsque la commune a décidé de 
monter le projet. En lien avec la banque 
alimentaire de Haute-Savoie, le projet a pu 
voir le jour notamment grâce à l’appui des 
28 personnes qui donnent de leur temps 
au quotidien. Que ce soit par exemple au 
niveau de la tenue de la régie, du retrait des 
denrées à Annecy ou encore pour l’accueil 
des bénéficiaires, …et ces missions sont loin 
d’être exhaustives.

Même si la pandémie de covid-19 s’est révélée être une 
période compliquée pour nombre d’entre nous, elle a 
permis aussi de démontrer la solidarité et la mobilisation 
de nombre de citoyens. De la livraison de courses et de 
médicaments en vélos pour les plus vulnérables, à la tenue 
de permanences dans les centres de vaccination mise en 
service sur notre territoire, les occasions ont été nombreuses 
ces deux dernières années pour se mobiliser et être aux 
côtés des plus fragiles.

OPÉRATION DE NETTOYAGE DES RIVES

UN BÉNÉVOLE MIS À L’HONNEUR

ÉPICERIE SOLIDAIRE

UNE ACTION ACCRUE EN PÉRIODE DE CRISE



D’EXPÉRIENCE 
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EXPÉRIENCE
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L’offre 100% Santé s’adresse à toutes les 
personnes disposant d’une complémentaire 
santé responsable.
*Sur les aides auditives de classe 1.  
Voir conditions en centre.

100% pris en charge, 0 dépense*

Aides auditives discrètes

Large choix

Essai 30 jours

3 centres à proximité de chez vous

LAMYAUDITION.FR     

SAINT-JORIOZ  ................ 04 50 45 15 81
DOUSSARD  .................... 04 50 32 97 97
THÔNES  ......................... 04 50 60 60 14
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Depuis 2013, le Syane (Syndicat des Energies et de l’Aménagement Numérique) déploie le réseau public  
fibre optique de la Haute-Savoie. Ce réseau permet aux entreprises et particuliers de bénéficier du très haut 
débit internet, devenu indispensable face au développement des besoins et des services. Les enjeux sont 
nombreux : attractivité économique, essor touristique, santé, télétravail, maintien de la vitalité des territoires 
ruraux et montagnards, administration à distance, etc.

Le Syane a décomposé le projet fibre en plusieurs phases avec 
pour objectif le raccordement de 100 % des logements en 
2025. Afin de tenir cet engagement, il a confié une partie des 
déploiements à l’exploitant du réseau, Covage Haute-Savoie. 
La couverture fibre optique des logements sur la commune 
de Saint-Jorioz :
L’ouverture à la commercialisation de la fibre pour les 
logements est déjà effective sur une partie de la commune. 

Le déploiement des travaux sur le reste de la commune est 
prévu au second semestre 2022 et en 2023-2024.
Avant l’ouverture commerciale, les modalités de raccordement 
et d’accès au réseau, ainsi que les offres proposées par les 
opérateurs, seront présentées aux habitants éligibles. Les 
raccordements finaux jusqu’à l’intérieur des logements 
particuliers seront pris en charge par les opérateurs au moment 
de la souscription aux offres fibre par les usagers.

Déploiement de la fibre optique

2023-2024

Déploiement 
partiel

Déploiement 
complet

Second semestre 2022

SE RACCORDER À LA FIBRE OPTIQUE EN 3 ÉTAPES :

Votre opérateur est votre unique interlocuteur pour 
gérer tout type de problématique liée au raccordement. 
Il est le seul habilité à traiter votre dossier. 

Attention : Je ne résilie pas mon abonnement actuel tant que 
la fibre n’est pas installée. Si je souhaite garder mon numéro de 
téléphone fixe, mon opérateur fibre fera le nécessaire auprès 
de mon opérateur actuel.

    Une fois le 
raccordement effectué, 
l’opérateur vous prévient 
et vous envoie la box. 

    L’opérateur prend contact avec l’exploitant 
et réalise le raccordement de votre logement 
(délai de 1 à 2 mois), le coût est généralement 
pris en charge par l’opérateur. 

    Je souscris à une offre 
commerciale auprès d’un 
opérateur télécom présent sur 
le réseau public fibre optique. 

Pour en savoir plus : 
fibre.syane.fr/ ou

 www.covage.com/fibre-
haute-savoie/contact

1 2 3
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Lancée en avril dernier, la première phase de 
concertation du plan local d’urbanisme intercommunal 
(PLUi) Habitat Mobilités Bioclimatique a pris fin cet 
automne. L’ensemble des contributions recueillies 
au cours des réunions publiques, des ateliers ou 
sur les registres (papier ou en ligne) avait vocation à 
consolider les études de diagnostic. 

Des ateliers de concertation du grand public se sont déroulés en 
mai et juin 2021. Ils ont porté sur les proximités, l’économie et les 
façons d’aménager. Trois thèmes prioritaires pour le PLUi HMB, que 
l’on retrouvait aussi dans le parcours de l’élu, organisé en parallèle 
des ateliers.

Ce travail de fourmi, indispensable pour réaliser un diagnostic le 
plus complet possible et solidifier les fondations du PLUi HMB, met 
en évidence les préoccupations et les enjeux auxquels le territoire 
va devoir faire face dans les années à venir. Parmi les nombreux 
défis émergeants qui seront à relever dans le PLUi HMB, certains 
prédominent comme :
•  la protection stricte des espaces agricoles et des milieux 

naturels, pour limiter la vulnérabilité de nos écosystèmes et les 
conséquences du changement climatique sur la faune, la flore et 
sur l’approvisionnement en eau ;

•  la production de résidences principales abordables pour tous afin 
de moins subir l’influence très forte du bassin genevois sur une 
démographie dynamique et les tensions du marché résidentiel ;

•  une armature urbaine et des proximités renforcées pour permettre 
aux ménages de se déplacer moins et d’utiliser davantage la 
marche, le vélo et les transports en commun, notamment sur les 
trajets domicile travail ;

•  des identités paysagères, urbaines, patrimoniales et architecturales 
à préserver, pour éviter la banalisation des paysages et 
l’appauvrissement des sols et des vues. 

Dès le mois de janvier 2022, des réunions publiques avec les 
Grands Annéciens vont être organisées, pour partager avec eux 
le diagnostic et tout le travail d’analyse technique finalisé avec les 
communes du territoire.
Le diagnostic fera partie du rapport de présentation du PLUi, 
intégrant de nombreuses analyses sur l’économie, l’Habitat, le 
bâti patrimonial, les mobilités, les structurations territoriales, 
la consommation foncière, les capacités de densification et de 
mutation des espaces etc.
Le code de l’urbanisme prévoit aussi qu’un état initial de 
l’environnement soit établi. Avec comme principales thématiques 
abordées : le changement climatique, les milieux naturels, la 
biodiversité, les corridors écologiques, les ressources, les énergies, 
la pollution de l’air etc.
Toutes ces contributions vont étayer la rédaction du projet 
d’aménagement et de développement durable (PADD) en 2022, 
prochaine étape du processus d’élaboration. Ce sera le projet 
politique des élus pour le PLUi HMB, avec ses grands objectifs 
stratégiques.

 + d’infos sur https://www.grandannecy-plui.fr 

PLUi Habitat Mobilités 
Bioclimatique
Retour sur un diagnostic nécessaire pour définir les 
enjeux et défis auxquels le territoire va devoir faire face.
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2

3 700 637

8
réunions publiques d’information 
ont réuni près de 380 internautes 

en visioconférences

visites enregistrées sur la 
plateforme en ligne

contributions ont déjà 
été recueillies

ateliers thématiques ont réuni 
en moyenne une quinzaine de 

participants par séance

Le Fier
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Le Chéran
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Annecy

Charvonnex

Fillière

Groisy

Villaz

Argonay

Épagny Metz-Tessy

Poisy

Chavanod

Montagny-
les-Lanches

Chapeiry
Saint-

Sylvestre
Quintal

Viuz-la-Chiésaz

Alby-sur-
Chéran

Mûres
Saint-Félix

Héry-sur-Alby

Chainaz-
les-Frasses

Gru�y

Cusy
Allèves

Leschaux
La Chapelle-

Saint-Maurice

Entrevernes

Saint-Eustache

Duingt
Saint-Jorioz

Talloires-
Montmin

Menthon-
Saint-Bernard

Sevrier

Blu�y

Veyrier-
du-Lac

LAC 
D’ANNECY

Thônes

Frangy

Faverges

Rumilly

Nâves-
Parmelan

Bellegarde-sur-Valserine
Bourg-en-Bresse

Genève
Chamonix

La Clusaz
Le Grand-Bornand

Albertville
Lyon
Chambéry
Grenoble

Communauté 
de communes 

du Canton de Rumilly

Communauté 
de communes 

des Vallées de Thônes

Communauté 
de communes 

des Sources 
du lac d’Annecy

Communauté 
de communes 
de Fier et Usses

Communauté 
de communes 

du Pays Rochois

Communauté 
de communes 

du Pays de Cruseilles

LA CONCERTATION EN CHIFFRES 
Entre le 9 avril et le 15 octobre 2021 :
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Vous souhaitez améliorer le confort de votre 
logement ? Faire baisser vos factures d’énergie ? Le 
Grand Annecy vous accompagne dans votre projet 
de rénovation par des conseils gratuits, une aide 
financière et un suivi personnalisé. 

J’éco-rénove mon logement, ce sont des aides de plusieurs 
natures destinées aux 88 000 propriétaires privés des 34 communes 
de l’Agglomération, en copropriété ou en logement individuel : 
• des conseils gratuits pour élaborer votre projet de rénovation,
• des aides financières pour les travaux,
•  un accompagnement complet, de la prise de décision à la livraison 

des travaux, ainsi que pour l’élaboration des dossiers de demandes 
de subventions auprès des différents partenaires : Grand Annecy, 
ANAH, MaPrimeRénov’, Conseil départemental, etc.

 
 Un numéro unique pour un premier contact : 04 50 09 99 32 

Par où commencer ? Quelles solutions techniques choisir ? Quelles 
aides financières possibles ? Des professionnels qualifiés, neutres 
et indépendants, peuvent répondre à toutes vos questions et vous 
accompagner !
Il est également possible de prendre contact par mail : 
jecorenove@soliha.fr

Vous êtes propriétaire d’un appartement ? N’hésitez pas à vous 
renseigner également auprès de votre syndic de copropriété.
Ce service est financé par l’Etat, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, 
le Département de la Haute-Savoie et le Grand Annecy. 

Sur les chemins
de randonnée 

Le 17 mai 2021 le Conseil Municipal de Saint-Jorioz 
a approuvé le Schéma Directeur de la Randonnée 
proposé par le Grand Annecy en convention avec 
le département. C’est une étape importante 
pour notre commune tant ce plan a pour but de 
renforcer l’offre de randonnée et de contribuer à la 
découverte des espaces naturels tout en assurant 
leur protection. 

La commune compte à ce jour deux sentiers inscrits au Plan 
Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée 
(PDIPR) d’intérêt de type 2 (SID 2) avec la Boucle du Laudon  
(12,4 km) et la Boucle de Patérier (7,4 km). Ces deux itinéraires 
balisés prennent leur départ derrière l’église et sont accessibles 
tant aux randonneurs pédestres qu’aux VTT. D’autre projets 
sont inscrits dans l’horizon à 5 ans du PDIPR avec entre autres la 
connexion entre le centre bourg et le Lac ainsi que les Rives du Lac.

La commune travaille de façon simultanée sur les sentiers 
d’intérêt communaux avec les mêmes objectifs d’ouverture à la 
promenade, de signalisation, de protection et de mise en valeur 
de notre patrimoine. Il s’agit aussi de s’assurer la non-aliénation 
de nos chemins ruraux en fonction de leur utilité présente.  
À cette occasion, un cadastre sera établi afin de déterminer les 
priorités ainsi que les interventions d’entretien et de signalétique 
à entreprendre. Dès cette année, des travaux d’aménagement 
seront entrepris en ce sens afin de faciliter la circulation douce et 
de rendre campagnes, bois et sentiers plus accessibles et toujours 
plus beaux au profit de tous. Ces investissements devraient se 
poursuivre sur plusieurs années.

Bilan positif
pour Vélonecy 

La commune a mis à disposition du grand 
Annecy des locaux route du Laudon afin d’y 
accueillir une des stations vélos. Au mois de 
juillet dernier, 8% des locations ont été effectués 
sur Saint-Jorioz.

J’éco-rénove mon logement
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Quelques chiffres pour le Grand Annecy en 2021 :





Et tout au long de l'année...
 des rencontres d’auteur, l’heure du conte les mercredis, des ateliers créatifs...  

et un accueil en continu tous les mercredis de 10h00 à 18h00 

Agenda de la
bibliothèque

Jusqu'au 1er mars 2022 : Exposition
 "C'est moi le plus beau, c'est moi le plus fort !"

Réalisée par l'équipe de la bibliothèque et en partenariat avec les écoles et la
Maisonnée du lac, entrez dans l’univers de cette œuvre de la littérature créée par

Mario Ramos. Un atelier avec les enfants est prévu sur ce thème 
le mercredi 19 janvier de 14h00 à 15h30 (sur inscription)

Samedi 22 janvier à 17h00 :  Les Nuits de la Lecture
Spectacle sur le thème de l’amour « Envergure » par la compagnie Octopus. Un
spectacle irrésistible de fantaisie , une friandise à la fois fraiche, douce et drôle

pour toute la famille, à partir de 3 ans (sur inscription)

Du 22 mars au 3 mai 2022 : Exposition 
« La vérité vraie sur le Dahut »

 Le spectacle conté « La Montagne a des oreilles »aura lieu le mercredi 13 avril
à 16h00 à la bibliothèque par la Compagnie Vox Alpina.

Ouverte le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 15h00 à 18h00
et le mercredi de 10h00 à 18h00

Abonnement : 15€ / Gratuit pour les - 18 ans
 

04.84.79.02.08 - biblio@saint-jorioz.fr - www.bibliotheque.saint-jorioz.fr


